

GROUPE D'AMIS SOUDAN
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES NATIONS UNIES

Tenue par les États-Unis et Danemark

22 SEPTEMBRE 2006

TEL QUE PRONONCÉ

ÉNONCÉ CANADIEN

Mes distingués collègues,

Le Canada demeure grandement préoccupé par la détérioration de la situation humanitaire, des droits de la personne et de la sécurité au Darfour.

L'Union africaine a demandé une transition vers une mission de maintien de la paix par l'ONU afin d'aider à rétablir la stabilité et à prévenir cette catastrophe.

Cette mission est appuyée par plusieurs membres de l'ONU, et a été négociée ouvertement et de manière générale. Cette mission satisfait chaque critère de légitimité.

Le Canada exhorte le gouvernement du Soudan de nous aider à mettre un terme à la souffrance des gens du Darfour et d'apporter la paix dans cette région du Soudan en acceptant une mission de l'ONU. Le Canada reconnaît que le gouvernement soudanais a de grandes inquiétudes relativement à la transition. En définitive, il s'agit d'apporter de l'aide aux gens sur le terrain qui en ont désespérément besoin.

Je demande aux dirigeants des nations africaines de la région de joindre leurs voix à l'appel mondial au Soudan afin de se montrer responsable et d'accepter la présence des soldats de la paix de l'ONU au Darfour.

La gravité de la crise au Darfour exige une réponse décisive du Conseil de sécurité des Nations Unies ainsi que de tous les états membres dans la recherche de la mise en œuvre de la résolution 1706. Il s'agit d'un critère clair du principe de la responsabilité à protéger, approuvé par l'Assemblée générale de l'ONU et le Conseil de sécurité de l'ONU. La responsabilité à protéger doit maintenant aller au-delà des mots abstraits et être représentée par une action claire.

Le Canada appuie entièrement le communiqué des coprésidents afin qu'il soit publié à la suite de cette rencontre.

[CO-CHAIRS STATEMENT FROM THE MINISTERIAL MEETING ON SUDAN](#)

(disponible en anglais seulement)